



FRENTE POLÍTICOS

1. Desinterés. En sesión del INE, cuya titular es **Guadalupe Taddei**, se establecieron lineamientos para debates, votaciones en cárceles y para residentes en el extranjero. Se evidenció la preocupación por el desinterés de los jóvenes hacia la democracia electoral y la resistencia de hombres en partidos políticos por la paridad de género. Además, se identificó baja asistencia de jóvenes y hombres a las urnas. El consejero **Martín Faz** subrayó la necesidad de que los partidos políticos se esfuercen más para atraer a los jóvenes. Con tendencias de votantes a la baja, la democracia se pone en peligro de extinción. ¡Échenle ganas!

2. Señor problema. **Alejandro Alito Moreno**, no sale de un problema y ya está en otro. La reciente formación del Grupo Veracruz dentro del PRI manifiesta la discordia latente en el partido. A pesar de que insiste en no ser una "disidencia", sino más bien una "resistencia", es evidente que las decisiones a nivel nacional de **Alito** han causado fracturas. La referencia al legado de **Jesús Reyes Heróles** pone en perspectiva la crisis actual: resistir no necesariamente implica apoyar, sino desafiar y cuestionar la estructura. No les gusta que pongan en peligro las alianzas en Veracruz. El PRI está que arde.

3. Firmeza. La postura de la UNAM ha sido contundente sobre los presuntos plagios de las tesis de **Xóchitl Gálvez** y **Claudia Sheinbaum**, virtuales candidatas presidenciales. Ya dejó en claro que los trabajos de titulación de ambas son originales y cumplen con el rigor académico. Con ello, la máxima casa de estudios frena los intentos de grupos políticos que quieren involucrarla en el proceso electoral de 2024 para que tome partido. No es papel de la UNAM y la respuesta es importante para acallar las voces que quieren desprestigiarla en el proceso de renovación de su actual rector. Recuerden, la misión de la universidad es académica, no la grilla.

4. Resbalón. La controversia generada en las filas del Frente Amplio por México evidencia la falta de comunicación entre sus integrantes. **Jesús Zambrano**, líder nacional del PRD, desconoció declaraciones atribuidas al dirigente del PAN, **Marko Cortés**. De ser ciertas las versiones de la repartición de candidaturas, preocupa que estas decisiones se tomen sin un consenso interno. ¿Dónde queda la solidez de un frente opositor si sus líderes no están alineados en sus estrategias y comunicados? La simple especulación puede ser letal para la alianza. ¿Quieren o no ser alternativa para el 24?

5. Tragicomedia. **Armando Ayala**, alcalde de Ensenada, es el rey de "las pifias del día". La más reciente, una aparición celebrando a su mascota y comiendo del mismo pastel, argumentando el apoyo a un refugio, es un episodio que raya en lo ridículo y debería cancelar en automático su aspiración al Senado. La directora del albergue, no ha recibido sino promesas. Y **Julián Leyzaola**, exsecretario de Seguridad de Tijuana, reveló que tuvo que desaparecer, obligado por el exgobernador **Jaime Bonilla**, quien se benefició legalmente con su ausencia. **Bonilla** tiene más de cacique que de político. Ni a cuál irle.